
紅 藍 往 事 記 趣紅 藍 往 事 記 趣
「你家住大埔那麼遠，上學來回二小時以上，不怕路遠

嗎？」 班主任陳允武老師在面試中這樣問我，「不怕，現在
電氣化火車已開通了……」，就這樣，我考入了培正中學就
讀。

中六考大學那年，我們理科光班內良師益友甚多，但只
有七位女生，而且各有花名。我們大家
互相勉勵，勤學苦讀，彼此之間友情很
好。最難忘的時光，莫過於在我們學習
至垂頭喪氣時，好朋友「芝蔴」對我親
切的鼓勵；另外，時而有「鰂魚」和「圍
裙」同學互相搞笑，作打油詩調劑緊張
氣氛；還有高妹「慢鈴」為我講解基督
救恩；至沉悶處，會聽到「費明怡」同
學美聲呼喚；需要進補嗎？尚有「燕窩」
同學和「胃芝」同學在此；有解不開的
難題嗎？ 8 個A的優等生「志超」就坐
在我的後面作後援。彈指之間，二十六
年過去了，深深印在我腦海間的，已不
是數、理、化方程式，而是當年這些真

陳燕清 （1984智社）

摯、溫馨的點滴回憶，而且隨年月俱增，釀成了友誼的陳年
美酒……。當時香港中文大學剛開始暫取生制度，很多同學
都以入中大為目標，當然也有不少往國外留學的。女生七人
中就有三位留港，我和另一位入了中文大學，一位入了理
大，另有三位往美加升學，一位往台大。培正畢業生可謂遍

佈全球，然而我們有過半以上同學仍然
保持密切聯係，經常互相問好、祝福。

最意外的收穫，是我移民來多倫
多後，再遇培正同學會，使我的移民生
活變得多姿多彩，記得在 94年我第一
次參加培正同學會聖誕晚會，當時整個
紅寶石大酒樓皆告滿座。更令我希奇的
是，培正同學的凝聚力和誠信皆盡現在
週年聚餐上。首先，同學們多自動踴躍
報名參加，而且扶老攜幼；再者，大家
以劉輝醫生馬首是瞻，只要他振臂一
呼，大家就分頭工作，搞好活動：然
後，校友們自動繳交餐費，從無缺數，
紅藍精神，處處可見。

本年聯校野餐於七月十七日在美麗徑公園舉行。是日天朗氣清，氣候
宜人，真是一個進行戶外活動的好日子。麥均榮同學十年如一日，八時許
已到達現場準備。其他工作人員亦先後到達。數年間的合作已把各校同學

磨合在一起，各人
不需吩咐，十分有
默契地分工合作佈
置場地。很快就準
備好迎接同學的來
臨。

十時許，負責
登記的同學開始為
到 達 的 師 友 登 記
和講解一些聚餐的
細節。各人於登記
後便三五成羣坐下
談天說地。聚餐於
十二時正式舉行，
當大部分同學享用
完食物之時，司儀
便把同學分成兩邊
進行包剪揼遊戲，
隨後帶出校際包剪揼比賽。遊戲氣氛隨之提高，令各同學更容易投入接
踵而來的其他遊戲。玩完遊戲之後，部份同學留下繼續未完的話題。三時
許，同學漸漸散去。工作人員清理會場之後，今年的野餐隨之落幕。
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敏 社 珊 瑚 禧 後 序敏 社 珊 瑚 禧 後 序

二零一一年，對我們敏社來說，是一個重要及將會是
很難忘的一年，因為這是我們畢業離校的第三十五個年頭。
時光飛逝，眨眼間我們都已年過半百。時間真的是留不住，
就因為是留不住，我們更要珍惜及保留每一段美好的回憶。
早在兩年前，章子惠同學（溫哥華培正同學會會長）到訪多

倫多與本地同學相聚時已達成一致的共識，要召集各地的敏
社同學，於今年回港聚集，大事慶祝一番，以留紀念。然而
香港同學日已定於十二月十七日舉行，這對很多北美洲的同
學，都不是一件容易安排假期的事。有見及此，安省的同學
如以往銀禧及珍珠禧一樣在夏天舉行一次聚餐。適逢捷社同
學有意在多倫多大事慶祝，商討之下，兩社決定攜手再度
合作，定於今年八月一日合辦珊瑚禧聯歡宴，地點為約克區
的 The Estate of Sunnybrook, 經過數月的籌辦，兩社的通力
合作，晚宴順利舉行。當晚到會的同學，有來自美西的何明
聖、劉穎夫婦，莫凌峰、林詠嫦夫婦。美東的黃偉淇、蘇崇
光。本地有林翠微、馬穎鈿、曹敏、郭毓芳、梁碧儀、陳詩
蕾、歐淑芬、田茂榮、何耀祖、梁景輝、莫以鈞、程玉昆、
楊良輝、潘平中、劉永津、關伯雄及本人樊旭明。最高興的
是仍然老當益壯的林英豪校長應邀為席上嘉賓。在校期間林
校長看着我們成長，他本着培正「有教無類」的精神，教化
我們這班「馬騮頭」。全晚用懷舊形式，帶我們返回昔日在
校的點點滴滴。最後大家在難捨難離的合唱歌聲中終結了這
個難忘的晚上。雖然這次聚餐只是敏社珊瑚禧的前哨戰，重
頭戲即將於十二月香港舉行及台中四天之旅。同學們都懷著
依依不捨互相道別，各人期待他日紅寶石禧再聚。多謝培正
的傳統，它讓我們同學間維繫著一份深厚的感情，讓我們紅
藍兒女之情，不斷延續下去。
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樊旭明 （1976敏社）

三十五載分離別，今宵歡聚會多城，
細訴當年同窗樂，共延紅藍兒女情。

安省培正校友會後來在趙中復、楊岳鵬、施永輝、羅
港生諸會長和歷屆幹事們的熱誠工作帶領下，進一步壯大
和完善地發展。而我亦有幸成為財政，參與了早期 96年至 
2002年間起草會章，建立會員資料庫和籌辦各活動等事宜。
校友會歷年提供了豐富的文娛活動；例如有春茗暨會員大
會、保齡球賽、高爾夫球賽、排舞班、郊遊、健康或就業講
座，更有聯校免費燒烤野餐，當中你會見到來自德貞、培
道、嶺南、真光、培英等的校友聚首一堂，大家可以回味
一下中小學時期人們戲稱的「豬、牛、猴和溫柔柔的歷歷往
事……」。在港的校友畢業後，多數是同班同學或同級社同
學聚會，相比於多倫多校友們無區年代和級社的凝聚力和包
容感，又是另一種境界。恰巧，不少培正人是中大畢業生，
彼此間有時以姑爺、少奶戲稱。移民他鄉的土壤，竟種出了
千絲萬縷的果實。（俗語可謂藤牽瓜，瓜聯藤……）

在多倫多滿冠銀髮、老當益壯的林英豪校長，不愧是這
半世紀培正人的光榮標誌。每逢年會或加冕，他一定出席，並
勉勵大家一番。他待人接物毫無架子，對晚輩和藹可親，閒
聚間，還會送來他喜愛的圍棋和書籍給我的兒子分享，使我
體會到紅藍兒女大家庭的溫暖，可謂他鄉遇故人，家外有家。

香港曾上影一套紀錄片，敘述四個港人的奮鬥故事。其
中一位是一名草根培正女生，勤學上進， 考入大學化學系的
故事。看著她和陳允武老師的教與學互動，就彷彿看到自己
當年的身影，不禁感慨萬分。

我每次訪港，遇上路上穿著培正紅藍校服的學子們，
都不禁多注視他們一兒，心裏更默默祝福他們。但願他們知
道，畢業以後，還有一個更浩瀚廣闊的紅藍世界，等待著擁
抱他們呢！
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第八屆的安省培正高爾夫球比賽已於九月四日在 St. 
Andrew's Valley Golf & Country Club順利完成。當天天公不
很合作，整個上午均密雲，大風和下著小雨。不過各參賽者
興致不減，比賽在一片歡樂氣氛下開始。

今年共有十一隊四人組合參賽，除了培正同學的隊伍
外，亦有不少外隊參加，計有喇沙、華仁和女子高球會等
等，最年輕參賽者為智社陳燕清的兒子，母子同場競技，樂
也融融。

同學會各幹事分工合作，為這活動準備周詳：朱鎮堂副
會長花了不少時間聯絡各參賽隊員，編組隊伍，訂購獎杯。
曹敏並不參賽，仍很早到場安排打點，並準備了熱哄哄的
栗米棒，供早到的同學享用。天氣雖冷，但內心被烘得暖暖
的。劉永安負責在第一洞為各隊伍拍照，雖然下著雨，仍能

羅港生會長（1975昕社）

完成任務，為
這活動留下美
好的回憶。

球賽後之
晚宴在富豪金
閣舉行，筵開
七席，協社學長亦包下一圍，聯絡感情。當晚節目豐富，有
問答遊戲及幸運抽獎，將氣氛帶至頒獎高潮；球賽結果由副
會長莫詠嫻用 Callaway System計算，其中只限培正校友之
最低桿獎項，頭三名分別由陳汝柏（敏社）、冼鎮江（捷社）
及羅港生（昕社）奪得。眾人於飽餐後，相約明年球場上再決
高下，然後帶著滿足的心情踏上歸途。
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